
金門縣金城鎮民代表會

第十二屆第十四次臨時大會第一次會議紀錄

一、時間：中華民國110年 9月 29日（星期三）09時至12時

二、地點：本會議事堂

三、出席：陳主席天成、蘇副主席碧浯、林代表金英、李代表錫瑜、

倪代表于媃、洪代表嘉莉、張代表含麗、胡代表凱宇，

郭代表永隆、陳代表子芸、翁代表沂杰

四、列席：劉秘書師政

五、主持人：陳主席天成                  紀錄:何美卿

六、報告事項：

(一) 劉秘書師政：出席代表已達法定額數，請主席宣佈

                 開會。

(二)主席宣布開會。並報告召開本次臨時大會緣由。（略）

七、預備會議：

討論及決議事項：

  〈一〉、本次臨時大會議程，提請公決。

　　    決議：照案通過。

  〈二〉、確定勘察鎮政建設行程。

    決議：按鎮公所排定行程。
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  〈三〉、本會代表提案 7 則，是否列入議程，提請公決。

　　    決議：照案通過，列入議程審議。

    主席：各位代表，還有沒有其他意見？如果沒有意見，

          上午的會議到此結束，散會。

八、散會。

金門縣金城鎮民代表會第十二屆第十四次臨時大會

第一審查小組審查會議紀錄

一、時間：民國110年 9月 29日（星期三）14時至1600時

二、地點：本會議事堂

三、出席：倪于媃、李錫瑜、洪嘉莉、胡凱宇

四、列席：本會劉秘書師政    蔡課長永居       

五、主席：蘇碧浯                    紀錄:何美卿

六、報告事項：

(一)劉秘書報告出席人數。

(二)主席宣布開會。

七、討論及決議事項：

審議代表提案3案：

第一案〈代提議002號〉        提案人：翁沂杰

122



    案  由：建請增設民生路(金城車站旁)「客製化」行人

            穿越號誌。

    說　明：聯合報系願景工程二○一二年曾啟動「公路正義」

            系列報導，探討台灣欠缺禮讓行人的駕駛道德，警

            方也雷厲風行取締車不讓人，最初三年行人死亡明

            顯降低。工程面卻長期被忽略；一旦教育、執法疲

            乏，死亡數字又一路飆高。而金城民生路(金城車站

            旁)路段雖設有行人優先斑馬線，然根據現地調查

該

            路段使用者多為高齡及學齡兒童，確有其增設行人

            穿越號誌需求，以期減少事故發生。

    審查意見：照案通過，提請大會討論。

第二案〈代提議003號〉         提案人：翁沂杰

    案　由：建請增設民族路、西海路三段 T字路口號誌 。

    說　明：由於民族路西海路三段路口交通流量相當龐大，且

            道路指示標誌不清，為確保行車及用路人安全，建

            請增設號誌以利路權使用管理、減少事故發生。

   審查意見：照案通過，提請大會討論。

第三案〈代提議006號〉         提案人：陳子芸
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    案　  由：為維護兒童遊憩安全，建請公所於賢聚 37 號旁兒

              童遊樂場增設路燈 。

    說　  明：民眾反映賢聚 37號旁兒童遊憩區域的部分都沒

有

             裝設燈光，現場非常的昏暗。為維護夜間民眾運動

             及兒童遊戲時的安全，建請公所增設路燈。

   審查意見：照案通過，提請大會討論。

  主席結論：（略）。

 八、散會。

金門縣金城鎮民代表會第十二屆第十四次臨時大會
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第二審查小組審查會議紀錄

一、時間：民國110年 9月 29日（星期三）16時至17時

二、地點：本會議事堂

三、出席：郭永隆、張含麗、林金英、陳天成、陳子芸

四、列席：本會劉秘書師政   汪課長揚   陳課長水友

五、主席：翁沂杰                      紀錄:何美卿

六、報告事項：

(一) 劉秘書師政報告出席人數。

(二)主席宣布開會。

七、討論及決議事項：

審議代表提案4案：

第一案〈代提議001號〉          提案人：翁沂杰

    案  由：為清潔隊員增設路邊割草警示標誌，以確保工作人

             員及行車安全。

    說　明：日來發現本所清潔人員進行路邊割草作業並未設有

            警示標示，如若能在割草範圍 10公尺前設置警示

標

            誌，一來可保護清潔隊員職場安全，二來可提醒用

            路人或駕駛在行逕該路段減速慢行，減少事故發生。
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  審查意見：照案通過，提請大會審議。

   第二案〈代提議004號〉           提案人：陳子芸

   案　  由：民眾反映后豐港活動中心完工後，將活動中心前

             方原本作為排水用途的水溝改為植栽，導致豪大

             雨來襲時淹水，建請相關單位回復原狀，以利排

             水。

    說　  明：後豐港活動中心所處地勢低窪，附近區域原本就

              常有在颱風或豪大雨過後就有積/淹水的情形。後

              豐港活動中心落成後，前方水溝因造景改設為植

              栽，造成原本的排水機能降低，最近幾次突來的

              豪大雨來襲時，常會有淹水的情形，建請公所改

              善。

   審查意見：照案通過，提請大會討論。

第三案〈代提議005號〉         提案人：陳子芸

    案　  由：民眾反映摩斯漢堡對面農地雜草叢生，有礙觀瞻，

              建請有關單位幫忙重建維護，以維形象。

    說　  明：摩斯漢堡對面農地雜草叢生，容易孳生蚊蟲且有

              礙市容，建請公所派員改善。

   審查意見：照案通過，提請大會討論。
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第四案〈代提議007號〉         提案人：倪于媃

    案   由：請於改善金賢路(自金門城經官路邊到賢聚)整體路

            況以避免因道路狹隘會車不易，影響交通安全。

     說　明：

    本鎮金門城經官路邊到賢聚為金賢路，該道路經查為

農

    業區裡的既成道路，並非計畫道路。由於該道路亦為金

    門城與古區、官路邊往返金城之必經連外道路，平日車

    輛進出亦不在少數，惟因道路僅約單一車道寬度，如

遇

    轉彎處有會車之時，往往險象環生。為提昇行車安全、

    避免發生交通事故，建請鎮公所評估善危險彎道處，

適

      度拓寬並改善視線。

 審查意見：照案通過，提請大會討論。 

 主席結論：（略）。

 八、散會。
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金門縣金城鎮民代表會

第十二屆第十四次臨時大會勘察鎮政建設紀錄

一、時間：中華民國110年 9月 30日（星期四）09時至17時

二、出席：陳主席天成、蘇副主席碧浯、林代表金英、李代表錫瑜、

倪代表于媃、洪代表嘉莉、張代表含麗、胡代表凱宇，

郭代表永隆、陳代表子芸、翁代表沂杰

三、列席：李鎮長誠智、蕭課長天沛、汪課長揚

          本會劉秘書師政

四、主持人：陳主席天成                    紀錄：何美卿。
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五、考察地點：

       （一）109年度金城鎮城區路平改善工程

       （二）賢庵里周邊道路改善工程

       （三）109年度金城鎮城區生活環境改善工程

       （四）109年度金城鎮農水路改善工程

       （五）金城鎮古崗社區生態步道周邊環境營造二期工程

六、所見缺失：無 

七、建議事項：無

八、散會。

金城鎮民代表會第十二屆第十四次臨時大會第二次會議紀錄

一、時間：中華民國110年 10月 01日（星期五）09時至17時

二、地點：本會議事堂
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三、出席：陳主席天成、蘇副主席碧浯、林代表金英、李代表錫瑜、

倪代表于媃、洪代表嘉莉、張代表含麗、胡代表凱宇，

郭代表永隆、陳代表子芸、翁代表沂杰

四、列席：李鎮長誠智、許主秘世丞、蕭課長天沛、汪課長揚、

          蔡課長永居、盧課長玉美、陳課長水友、 董課長志隆、

          黃人事管理員逸萍、邱主計靜怡、本會秘書劉師政

五、主席：陳主席天成                    紀錄: 何美卿

六、報告事項：

(一) 劉秘書師政：出席代表已達法定額數，請主席宣佈

                  開會。

(二)主席宣佈開會，並請劉秘書宣讀第1次會議紀錄。

(三)劉秘書宣讀第1次會議紀錄。（略）

(四)主席徵詢大會確認第1次會議紀錄。

七、議程：

   （一）審議鎮公所提案

   （二）審議代表提案

   （三）審議人民請願案

   （四）臨時動議

   （五）閉會
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八、討論及決議事項：

   （一）審議鎮公所提案：（無）

   （二）審議代表提案 7案：

   第一案〈代提議001號〉        提案人：翁沂杰

       案  由：為清潔隊員增設路邊割草警示標誌，以確保工

作

               人員及行車安全。

       說　明：日來發現本所清潔人員進行路邊割草作業並未

設

              有警示標示，如若能在割草範圍 10公尺前設置

警

              示標誌，一來可保護清潔隊員職場安全，二來可

              提醒用 路人或駕駛在行逕該路段減速慢行，減

少

              事故發生。

    大會決議：照案通過。

   第二案〈代提議002號〉         提案人：翁沂杰

       案  由：建請增設民生路(金城車站旁)「客製化」行

               人穿越號誌。
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       說　明：聯合報系願景工程二○一二年曾啟動「公路正

義」

              系列報導，探討台灣欠缺禮讓行人的駕駛道德，

              警方也雷厲風行取締車不讓人，最初三年行人死

              亡明顯降低。工程面卻長期被忽略；一旦教育、

              執法疲乏，死亡數字又一路飆高。而金城民生路

              (金城車站旁)路段雖設有行人優先斑馬線，然根

              據現地調查該路段使用者多為高齡及學齡兒童，

              確有其增設行人穿越號誌需求，以期減少事故發

              生。

     大會決議：照案通過。

第三案〈代提議003號〉        提案人：翁沂杰

    案　由：建請增設民族路、西海路三段 T字路口號誌 。

    說　明：由於民族路西海路三段路口交通流量相當龐大，且

            道路指示標誌不清，為確保行車及用路人安全，建

            請增設號誌以利路權使用管理、減少事故發生。

    大會決議：照案通過。

    第四案〈代提議004號〉           提案人：陳子芸

    案　  由：民眾反映后豐港活動中心完工後，將活動中心前
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              方原本作為排水用途的水溝改為植栽，導致豪大

              雨來襲時淹水，建請相關單位回復原狀，以利排

              水。

   說　  明：後豐港活動中心所處地勢低窪，附近區域原本就

常有在颱風或豪大雨過後就有積/淹水的情形。後豐港

活動中心落成後，前方水溝因造景改設為植栽，造成

原本的排水機能降低，最近幾次突來的豪大雨來襲時，

常會有淹水的情形，建請公所改善。

大會決議：照案通過。

 第五案〈代提議005號〉           提案人：陳子芸

 案　  由：民眾反映摩斯漢堡對面農地雜草叢生，有礙觀瞻，建

           請有關單位幫忙重建維護，以維形象。

 說　  明：摩斯漢堡對面農地雜草叢生，容易孳生蚊蟲且有礙

市

           容，建請公所派員改善。

大會決議：照案通過。

第六案〈代提議006號〉           提案人：陳子芸

案　  由：為維護兒童遊憩安全，建請公所於賢聚 37 號旁兒童遊

樂場增設路燈 。
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說　  明：民眾反映賢聚 37號旁兒童遊憩區域的部分都沒有裝

設

         燈光，現場非常的昏暗。為維護夜間民眾運動及兒童遊

         戲時的安全，建請公所增設路燈。

大會決議：照案通過。

第七案〈代提議007號〉           提案人：倪于媃

案　由：請於改善金賢路(自金門城經官路邊到賢聚)整體路況以

        避免因道路狹隘會車不易，影響交通安全。

說　明：

    本鎮金門城經官路邊到賢聚為金賢路，該道路經查為

農

    業區裡的既成道路，並非計畫道路。由於該道路亦為金

    門城與古區、官路邊往返金城之必經連外道路，平日車

    輛進出亦不在少數，惟因道路僅約單一車道寬度，如

遇

    轉彎處有會車之時，往往險象環生。為提昇行車安全、

    避免發生交通事故，建請鎮公所評估善危險彎道處，

適

    度拓寬並改善視線。
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大會決議：照案通過。

（三）審議人民請願案：（1案）

         王慶祥君陳情金門城151-2號燕南山段本門往古城國

         小，多為零散土地，無法有效利用，請整合及規劃應

用，

         以造福在地民眾。

（四）臨時動議：（6案）

  第一案〈代臨議001號〉        動議人：倪于媃

      理　由：本鎮莒光湖環湖步道，當中部分步道(無雨遮之

部

              分)是通行的，但夜間照明燈全部都不亮，為保障

              夜間行人安全，請相關單位改善。 

 說　明：如案由。

 決  議：照案通過。

  第二案〈代臨議002號〉         動議人：倪于媃

      理　由：因新冠疫情嚴峻，造成今年度鎮公所有部份活動

              取消，請鎮公所説明原定多項活動取消經費如何

              處理？。 

      說　明：如案由。 
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      決  議：照案通過。

  第三案〈代臨議003號〉         動議人：翁沂杰

      理　由：為促進地方觀光發展特色旅遊，建請公所辦理第

              一「界」金城《碑》尋寶大賽。 

     說　明：近年，金門各鄉鎮皆積極發展城鎮特色旅遊，藉

以

             促進地方觀光發展；如金湖九宮格、金沙風獅爺以

             及 10月份 2021金色寧境海洋藝術季等，各鄉鎮

都

             在努力發展特色旅遊經濟。然而位於金門政經中心

             的金城鎮，最年輕的鎮長除了在特定時間引進餐

車

             活動外，再也沒有可以持續推動的活動。為長久故

             在場所有代表提出第一「界」金城《碑》尋寶大賽，

              期透過文化尋寶概念發展金城鎮的特色旅遊。

      決  議：照案通過。

  第四案〈代臨議004號〉          動議人：洪嘉莉

      理　由：建請於本鎮安和社區 70巷 1 號旁之巷道轉角處

增

136



             設反光鏡，以維民眾人車安全。 

      說　明：據安和社區民眾表示，於70巷 1號旁之巷道轉

角

             處通往金蓮淨苑及城區街道，平日人車往來頻繁，

             為維護往來民眾安全，有增設反光鏡之必要。

     決  議：照案通過。

 第五案〈代臨議005號〉        動議人：陳子芸

      理　由：建請公所研議，為關懷弱勢，就本次新冠疫情受

              影響之本鎮低收入戶，提供額外之物資關懷。 

      說　明：如案由。 

      決  議：照案通過。

  第六案〈代臨議006號〉        動議人：陳子芸

      理　由：體育館內 3樓桌球室，因民眾在練球時不能使用

              風扇，故建請有關單位於桌球室增設冷氣空調，

              在提供使用者付費規則來施行。 

      說　明：如案由。

      決  議：照案通過。

  

 九、閉會
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    主 席：今天的議程到此結束，散會。
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